

Conflictos de la
Industria Petrolera
Venezolana
y Disposiciones Posibles
en su Futuro

p.4

Seguridad Energética
Sudamericana

p.30

Distintas alternativas de
salidas para el momento
actual de la industria
petrolera venezolana.

p.48



Editorial

Reiniciamos la publicación de nuestra revista en medio de una crisis, que ha golpeado duramente a toda la sociedad venezolana, es casi un ejercicio quijotesco. Estamos conscientes de que nuestra sociedad y el mundo actual está lleno de constantes cambios y de ajustes, cuya expresión es crisis social, política y geoeconómica. Entendemos como investigadores, que de no detenernos a analizarlos, con algún criterio metodológico, corremos el riesgo de desaprovechar sus experiencias y recoger información para que futuros investigadores, observen lo publicado y los reflejen en sus investigaciones, esperando que de ellos se aprenda.

Relanzamos la revista Cosmos partiendo que nuestra base temática continua siendo el comercio internacional y la geoeconomía. Nuestro enfoque busca incorporar investigación multidisciplinaria, con planteamientos de actualidad que se deriven de la dinámica académica de la Universidad Alejandro de Humboldt. La edición de Cosmos, continua en formato electrónico, facilitando su llegada a todos los miembros de la comunidad universitaria.

Directorio UAH

Autoridades Rectorales

Soc. Manuel Carlos Sulbaran

Rector

Dazara Pérez

Vicerrectora

Lic. Eiro Rojas

Secretario General

Decanos y directores de Núcleo

Lic. Jesús Rodríguez

Decano de la sede Dos Caminos

Lic. Reina González

Decano de la sede Andrés Bello

Ing. Carlaenick Rodríguez

Decano de la sede Valencia

INSTITUCIONAL

Lic. Roger Aguilar

Representante de la Asociación

Civil Alejandro de Humboldt

correo electrónico revista:

revistacosmosuah@gmail.com

COMITE EDITORIAL

Ing. Carlos Longa

Lic. Germán Blanco

Lic. Allán Sosa

En tanto al contenido de esta publicación, Carlos Longa analiza el contexto y desarrollo de los "Conflictos de la Industria Petrolera Venezolana y Disposiciones Posibles en su Futuro", a la ya larga crisis de la industria petrolera en Venezuela, se le añaden las sanciones y los efectos de la pandemia del Covid-19 sobre el planeta, que afecta la forma de consumo y los precios de la energía, por ello se propone difundir tres estudios de casos que tal vez arroje luces sobre las posibles soluciones para la recuperación económica de Venezuela, a partir de el estudio de salidas y soluciones a las crisis en México, Noruega y Arabia Saudí. Además propone una serie de orientaciones para un plan de recuperación de la industria petrolera venezolana.

En el artículo "Valoración política de la industria petrolera venezolana post Covid-19", el profesor Allan Sosa revisa los cambios en la operación de la industria petrolera venezolana, a partir de la política petrolera orientada desde el ascenso de Hugo Chavez al poder, es una valoración política del accionar, para entender nuestra situación hoy.

Germán Blanco aporta dos artículos a este número, el primero nos habla de la "Seguridad energética Latinoamericana", en él se revisa la tendencia al uso de petróleo, gas y biocombustibles en Latinoamérica y los proyectos de integración e iniciativas de cooperación energética, que garanticen fuentes energéticas a precios que permitan crecimiento en sus economías. El profesor Germán Blanco cierra este número de Cosmos con "Distintas alternativas de salidas para el momento actual de La Industria Petrolera Venezolana", donde evalúa las propuestas de solución para recuperar nuestra golpeada industria petrolera: desde el gobierno venezolano, el sector privado y la política petrolera de la oposición. Este artículo incluye el ámbito de las sanciones petroleras, desde enero del 2019, que afectan los insumos, la inversión extranjera directa, producción, refinación y comercialización petrolera.



Porter, Michael E.,
Estrategia competitiva.
Técnicas para el análisis de los sectores industriales y de la competencia (edición revisada), Compañía Editorial Continental S.A de CV, México, D.F., p. 394, 2007

En esta publicación Porter examina la forma en que una empresa puede competir eficazmente y fortalecer su posición en el mercado. Para Porter, la planeación estratégica en una empresa, busca coordinar sus políticas y acciones, analizando la industria en su conjunto, lo que lleva a predecir su evolución futura.

Porter caracteriza la estructura esencial de una industria, reflejando en su investigación, la fortaleza de las fuerzas y la multitud de factores transitorios, capaces de incidir a corto plazo en la competencia y en la rentabilidad. Las fluctuaciones de las condiciones económicas del entorno, a lo largo del ciclo de vida del producto o del servicio, influyen en la rentabilidad a corto plazo de todas las compañías, lo mismo que la escasez de materias primas, huelgas, aumentos repentinos e imprevistos de la

demanda y otros. Este libro examina la forma en que una empresa puede competir más eficazmente y fortalecer su posición en el mercado. Esto es posible al identificar las características esenciales de un sector industrial basadas en la economía y en la tecnología que configuran el ámbito donde habrá que establecer la estrategia competitiva. El modelo de análisis de estructuras de una industria y sus competidores en un sector industrial, revisa a los competidores, compradores y proveedores, las técnicas para leer las señales del mercado, las tácticas competitivas y las diferencias en su desempeño. Todo este modelo analítico nos permite caracterizar cual puede ser la estrategia competitiva que pueda ser aplicada para los elementos de una estrategia de empresa, orientada por las reacciones de sus competidores, clientes, proveedores y sus cambios graduales en el tiempo.